

**PENGARUH MOTIVASI KERJA RELAWAN POSKO SIAGA BENCANA
KECAMATAN BADAN PENANGGULANGAN BENCANA DAERAH
(BPBD) TERHADAP RESPONSIBILITAS PENANGANAN BENCANA
DI KABUPATEN OGAN KOMERING ULU**

SKRIPSI

OLEH:

SARI HIDAYAH

NPM: 1952045



**PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN
FAKULTAS ILMU SOSIAL & ILMU POLITIK
UNIVERSITAS BATURAJA**

2023

ABSTRAK
**PENGARUH MOTIVASI KERJA RELAWAN POSKO SIAGA BENCANA
KECAMATAN BADAN PENANGGULANGAN BENCANA DAERAH
(BPBD) TERHADAP RESPONSIBILITAS PENANGANAN BENCANA DI
WILAYAH KABUPATEN OGAN KOMERING ULU**

Oleh :
SARI HIDAYAH

Posko Siaga Bencana Kecamatan Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) merupakan upaya untuk meningkatkan kesiapsiagaan penanganan bencana di Kabupaten Ogan Komering Ulu. Adapun permasalahan yang terjadi yaitu kedisiplinan dan respon relawan yang masih rendah serta peralatan penunjang yang masih minim. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui pengaruh motivasi kerja relawan posko siaga bencana Kecamatan Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) terhadap responsibilitas Penanganan Bencana di Wilayah Kabupaten Ogan Komering Ulu.

Metode yang digunakan dalam penelitian adalah kuantitatif. Populasi ini berjumlah 54 orang. Penarikan sampel menggunakan *metode random sampling dan cluster sampling*. Teknik Pengumpulan data menggunakan kuesioner dengan analisa data adalah koefisien kolerasi *pearson*, koefisien determinan, dan Uji Hipotesis.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa nilai koefisien kolerasi adalah 0,783 yang termasuk pada kategori kuat. Hal ini berarti terdapat hubungan yang kuat antara variabel X (motivasi kerja) terhadap variabel Y (responsibilitas penanganan bencana) pada Posko Siaga Bencana Kecamatan Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) Kab. OKU. Analisa koefisien Determinan menunjukkan nilai 0,614, maka persentase pengaruh variabel X terhadap variabel Y adalah 61,4% dan sisanya sebesar 38,6% dipengaruhi variabel lain yang tidak termasuk dalam penelitian ini. Berdasarkan uji hipotesis, nilai $t_{hitung} = 9,091$ lebih besar dari $t_{tabel} = 0,2681$, dengan demikian dapat dikatakan bahwa hipotesis penelitian (H_a) yang mengatakan motivasi kerja berpengaruh terhadap responsibilitas penanganan bencana Posko Siaga Bencana Kecamatan Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) Kab. OKU.

Kesimpulan penelitian ini adalah motivasi kerja relawan Posko Siaga Bencana Kecamatan Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) Kab. OKU berpengaruh terhadap responsibilitas penanganan bencana di Wilayah Kabupaten Ogan Komering Ulu. Saran dalam penelitian ini adalah meningkatkan sarana dan prasarana, kompetensi atau keahlian relawan dan kelancaran dalam pembayaran uang jasa atau gaji.

Kata Kunci : Pengaruh, Motivasi Kerja, Responsibilitas

ABSTRACT
**THE INFLUENCE OF REGIONAL DISASTER MANAGEMENT AGENCY
(BPBD) VOLUNTEERS' MOTIVATION ON DISASTER MANAGEMENT
RESPONSIBILITY IN THE REGION OF OGAN KOMERING ULU
REGENCY**

By:
SARI HIDAYAH

The District Disaster Preparedness Post of the Regional Disaster Management Agency (BPBD) is an effort to increase preparedness for disaster management in Ogan Komering Ulu District. The problems that occur are discipline and the response of volunteers is still low and supporting equipment is still minimal. The purpose of this study was to determine the effect of the work motivation of volunteers at the disaster preparedness post in the District of the Regional Disaster Management Agency (BPBD) on disaster management responsibility in the Ogan Komering Ulu Regency area.

The method used in this research is quantitative. This population numbered 54 people. Sampling using random sampling and cluster sampling method. Data collection technique using a questionnaire with data analysis is Pearson correlation coefficient, determinant coefficient, and hypothesis testing.

The results showed that the value of the correlation coefficient was 0.783 which was included in the strong category. This means that there is a strong relationship between variable X (work motivation) and variable Y (responsibility for disaster management) at the Disaster Preparedness Post, District Regional Disaster Management Agency (BPBD) Kab. OKU. Determinant coefficient analysis shows a value of 0.614, then the percentage of influence of variable X on variable Y is 61.4% and the remaining 38.6% is influenced by other variables not included in this study. Based on the hypothesis test, the value of $t_{count} = 9.091$ is greater than $t_{table} = 0.2681$, thus it can be said that the research hypothesis (H_a) which says work motivation has an effect on the responsibility of handling disasters at the District Disaster Preparedness Post, Regional Disaster Management Agency (BPBD) Kab. OKU.

The conclusion of this study is the work motivation of volunteers at the Disaster Preparedness Post in the District of the Regional Disaster Management Agency (BPBD) Kab. OKU influences the responsibility for disaster management in the Ogan Komering Ulu Regency Region. Suggestions in this study are to improve facilities and infrastructure, competence or expertise of volunteers and smooth payment of fees or salaries.

Keywords: Influence, Work Motivation, Responsibility

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan dengan sungguh-sungguh bahwa skripsi dengan judul : **“Pengaruh Motivasi Kerja Relawan Posko Siaga Bencana Kecamatan Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) Terhadap Responsibilitas Penanganan Bencana Di Wilayah Kabupaten Ogan Komering Ulu”** adalah benar saya buat sendiri dan tidak dibuatkan oleh orang lain ataupun hasil plagiat dari skripsi orang lain yang dilindungi hak ciptanya.

Demikianlah pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan bahwa skripsi saya dengan judul tersebut tidak benar atau terbukti hasil orang lain, maka saya bersedia menerima sanksi berlaku atau saya bersedia untuk dianulir/dibatalkan segala hak atas gelar kesarjanaan saya.

Baturaja, 24 Mei 2023

Yang Membuat Pernyataan

**Sari Hidayah
NPM. 1952045**

HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING

**JUDUL SKRIPSI : PENGARUH MOTIVASI KERJA RELAWAN POSKO
SIAGA BENCANA KECAMATAN BADAN
PENANGGULANGAN BENCANA DAERAH (BPBD)
TERHADAP RESPONSIBILITAS PENANGANAN
BENCANA DI WILAYAH KABUPATEN OGAN
KOMERING ULU**

SUP JUDUL : -

PENYUSUN : SARI HIDAYAH

NPM : 1952045

Baturaja, Desember 2022

Persetujuan Pembimbing

Pembimbing I

Pembimbing II

Alip Susilowati Utama, M.I.P
NIDN. 0201079102

Ikang Putra Anggara, M.Si
NIDN. 0224049101

Mengetahui
Ketua Program Studi Ilmu Pemerintahan

Aprillia Lestari S.IP, M.I.P
NIDN. 0221048901



UNIVERSITAS BATURAJA
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

Alamat Kampus:

Jalan Ki Ratu Penghulu Karang Sari No. 02301 Baturaja
Kabupaten OKU-Sumsel (32115) Telepon (0735) 326122 Fax. 321822
Terakreditasi Inststitusi BAN-PT No. 88/SK/BAN-PT/Akred/PT/V/2018

PENGESAHAN

Skripsi dengan judul: **Pengaruh Motivasi Kerja Relawan Posko Siaga Kecamatan Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) Terhadap Responsibilitas Penanganan Bencana Di Wilayah Kabupaten Ogan Komering Ulu. Disusun oleh: Sari Hidayah. NPM: 1952045.** Telah disetujui dan dipertahankan dalam sidang Ujian Skripsi/Sarjana pada hari rabu pada tanggal 24 Mei 2023

Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ilmu Pemerintahan (S.I.P)

Baturaja, 24 Mei 2023

1. Penguji I / Ketua
Merangkap Anggota : Alip Susilowati Utama, M.I.P
2. Penguji Utama
Merangkap Anggota : Aprillia Lestari, S.I.P., M.I.P
3. Penguji II / Sekretaris
Merangkap Anggota : Ikang Putra Anggara M.Si

Tanggal Lulus : 24 Mei 2023

Menyetujui/Mengesahkan
Dekan,

Dra. Umi Rahmawati. M.Si
NIDN : 0213066401

PENGESAHAN HASIL UJIAN SIDANG SARJANA / SKRIPSI

Telah diajukan dan dipertahankan dalam sidang ujian sarjana
di hadapan tim penguji skripsi

Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik Universitas Baturaja

Diterima Untuk Memenuhi Sebagian Dari Syarat-syarat Guna Memperoleh Gelar
Sarjana Ilmu Pemerintahan (S.I.P)

1. Penguji I / Ketua

Merangkap Anggota : Alip Susilowati Utama, M.I.P
.....

2. Penguji Utama

Merangkap Anggota : Aprilia Lestari, S.I.P, M.I.P
.....

3. Penguji II / Sekretaris

Merangkap Anggota : Ikgang Putra Anggara, M.Si
.....

Menyetujui/Mengesahkan
Dekan,

Dra. Umi Rahmawati, M.Si
NIDN : 0213066401

BIODATA PESERTA



Penulis skripsi bernama Sari Hidayah. Lahir di Baturaja pada Tanggal 07 September 2001 merupakan anak kedua dari pasangan Bapak Ibrahim dan Heliyana, serta istri dari Teguh Wahyudi, S.I.P beragama islam dan berkewarganegaraan Indonesia. Memulai pendidikan di

Paud Nadia Baturaja lulus pada tahun 2006, selanjutnya melanjutkan ke Sekolah Dasar Negeri 44 Ogan Komering Ulu lulus pada tahun 2013. Penulis melanjutkan pendidikan SMP Negeri 02 Ogan Komering Ulu dan lulus pada tahun 2016, setelah itu melanjutkan pendidikan di SMA Negeri 01 Ogan Komering Ulu dan lulus pada tahun 2019.

Pada tahun Akademik 2019/2020 penulis melanjutkan Pendidikan di Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja Kabupaten Ogan Komering Ulu. Semasa kuliah penulis terhimpun sebagai anggota KPA Gempa Sabatra sebagai Devisi Arum Jeram periode 2019-2023. Selama menjadi anggota KPA, penulis pernah mengikuti Lomba Lintas Alam Sesumbagsel Tahun 2019 dengan prestasi juara 1 tim Putri. Kegiatan yang diikuti selama menjadi mahasiswa, penulis aktif dalam bidang olahraga di Kabupaten Ogan Komering Ulu. Adapun cabang olahraga yang diikuti penulis, Cabor Handball dan Arum Jeram. Prestasi yang dicapai penulis yaitu menjadi juara 3 beregu di pekan olahraga Provinsi Tahun 2019 dan juara 2 beregu di pekan olahraga Provinsi Tahun 2021.

Saat ini penulis merupakan salah satu anggota dari Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) Kabupaten Ogan Komering Ulu sebagai Teknisi Peralatan. Penulis juga pernah mengikuti seminar sebagai peserta seminar ” Optimalisasi Potensi Diri Untuk Meningkatkan Produktivitas” tanggal 17 Oktober 2020 melalui *Zoom Meeting*.

Baturaja, 24 Mei 2023

Sari Hidayah

PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan syukur Alhamdulillah, Skripsi ini kupersembahkan untuk :

- ❖ Allah SWT yang telah memberikan kesehatan, rahmat, hidayah, rezeki dan semua yang saya butuhkan, Allah SWT sutradara terhebat.
- ❖ Kedua orang tuaku, Ayah tercinta Ibrahim dan Ibu Heliana yang sudah mendidik dan membesarkan aku dengan penuh kasih sayang. Terima kasih atas perjuangan kalian tanpa kenal lelah sehingga bisa sampai sekarang ini. Ayah dan ibu adalah orang tua terhebat sedunia untuk anakmu. Aku beruntung memiliki orang tua seperti kalian, aku sayang kalian.
- ❖ Kedua mertuaku, Ayah Jambi dan Ibu Rita Marleni yang telah mendidik dan mendukungku sampai bisa saat ini.
- ❖ Diriku sendiri Sari Hidayah, terimakasih sudah melalui proses yang begitu rumit ini dengan mudah, jangan mudah puas hanya sampai disini.
- ❖ Untuk teman hidupku yang selalu mendukungku dalam kelancaran skripsi ini, terimakasih atas dukungannya dan pengorbanan mencari referensi untuk skripsi ini serta ketulusan dan support yang tak terlupakan. Love you paksu Teguh Wahyudi.
- ❖ Dosen-dosen Program Studi Ilmu Pemerintahan yang sudah mengajarku dari yang tidak tahu menjadi tahu, terimakasih sudah memberikan ilmunya kepadaku.
- ❖ Yuk ghin terimakasih atas dukungan dan doanya, salah satu orang yang membuatku semangat untuk menyelesaikan skripsi ini.
- ❖ Sahabat-sahabatku tercinta yang selalu menjadi tempat berbagi cerita, memberi masukan dan semangat. Kalian adalah Sahabat Terbaik ku.
- ❖ Teman-teman seperjuanganku angkatan 2019.
- ❖ Almamater tercinta yang sudah mengiringi langkahku menjadi insan yang berarti.

MOTTO

Anda mungkin bisa menunda, tapi waktu tidak akan menunggu

*Daripada mengkhawatirkan apa yang orang katakan tentang anda,
mengapa tidak menghabiskan waktu untuk berusaha meraih sesuatu
yang mereka akan kagumi.*

(Sari Hidayah)

*Bila kita takut akan kegagalan, berarti kita telah membatasi
kemampuan kita.*

(Henry Ford)

*Setiap orang adalah guru, semua tempat adalah sekolah, dan semua
waktu saat belajar*

*Persiapkan diri hari ini, bertempur hari esok, kemudian menang dan
berhasil di hari lusa*

(Sari Hidayah)

KATA PENGANTAR

Assalamu'allaikum wr.wb

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala rahmat, berkah dan ridhoNya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“PENGARUH MOTIVASI KERJA RELAWAN POSKO SIAGA BENCANA KECAMATAN BADAN PENANGGULANGAN BENCANA DAERAH (BPBD) TERHADAP RESPONSIBILITAS PENANGANAN BENCANA DI WILAYAH KABUPATEN OGAN KOMERING ULU”**. Skripsi ini disusun dalam rangka memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar sarjana Ilmu Pemerintahan di Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja. Penulis menyadari bahwa dalam penulisan ini bukanlah tujuan akhir dari belajar karena belajar adalah sesuatu yang tidak terbatas. Skripsi ini dapat terselesaikan dengan bantuan dan kerjasama dari berbagai pihak, dengan segala kerendahan hati dan rasa hormat, saya menyampaikan terima kasih kepada :

1. Ir. Lindawati MZ. MT selaku Rektor yang telah memberi motivasi dan dukungan dalam menyelesaikan skripsi ini.
2. Ibu Dra. Umi Rahmawati, M.si Selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja yang telah memberi motivasi dan dukungan dalam menyelesaikan skripsi ini.
3. Bapak Achmad Zahrudin, MM selaku wakil Dekan I Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja yang telah memberi motivasi dan dukungan dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Ibu septiana wulandari, M.I.KOM wakil Dekan II Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja yang telah memberi motivasi dan dukungan dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Ibu Aprillia Lestari, M.I.P selaku Kaprodi Program Studi Ilmu Pemerintahan, dan sekaligus dosen Penguji penulis yang dengan sabar telah meluangkan waktu untuk membimbing dan mengarahkan penulis.

Terima kasih atas saran, masukan, motivasi serta dedikasi yang tinggi untuk membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

6. Ibu Alif Susilowati Utama, M.I.P selaku Pembimbing I penulis yang dengan sabar telah meluangkan waktu untuk membimbing dan mengarahkan penulis. Terima kasih atas saran, masukan, motivasi serta dedikasi yang tinggi untuk membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
7. Bapak Ikang Putra Anggara, M.Si selaku Pembimbing II penulis yang dengan sabar telah meluangkan waktu untuk membimbing dan mengarahkan penulis. Terima kasih atas saran, masukan, motivasi serta dedikasi yang tinggi untuk membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Bapak Amzar Kristofa, S.IP, M.SI selaku Kepala Pelaksana BPBD Kabupaten Ogan Komering Ulu yang telah bersedia dan kemudahan dalam memberikan informasi didalam penyusunan skripsi ini.
9. Orang tua dan keluarga yang tidak pernah berhenti berharap dan berdoa serta selalu memberikan motivasi, dukungan dan semangat untuk segera menyelesaikan penelitian ini. Terima kasih atas perhatian dan kasih sayang kalian yang sudah sangat berarti bagi penulis dalam penyelesaian studi ini.
10. Teman-teman Relawan Posko Siaga Bencana Kecamatan Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) Kabupaten Ogan Komering Ulu yang telah bersedia membantu menjadi responden dan memberikan jawaban dengan baik.
11. Sahabat-sahabat dan teman-teman seperjuangan yang selalu menghibur dan memberikan semangat serta dukungannya untuk penulis.

Semoga Allah SWT membalas kebaikan dan ketulusan semua pihak yang telah membantu menyelesaikan skripsi ini dengan melimpahkan rahmat dan karunia-Nya. Semoga karya penelitian tugas akhir ini dapat memberikan manfaat

dan kebaikan bagi banyak pihak demi kemaslahatan bersama serta bernilai ibadah di hadapan Allah SWT. Amin.

Wassalamu'allaikum wr.wb.

Baturaja, 24 Mei 2023

Penulis

Sari Hidayah

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
SURAT PERNYATAAN TIDAK PLAGIAT	ii
ABSTRAK	iii
HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING.....	iv
LEMBARAN PENGESAHAN	v
RIWAYAT HIDUP	vi
PERSEMBAHAN.....	vii
MOTO.....	vii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	x
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Rumusan Masalah.....	6
1.3 Tujuan Penelitian	6
1.4 Manfaat Penelitian	7
1.4.1 Manfaat Teoritis	7
1.4.2 Manfaat Praktis	7
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	8
2.1 Konsep Motivasi	8
2.1.1 Pengertian Motivasi.....	8
2.1.2 Indikator Motivasi Kerja.....	10
2.1.3 Faktor yang mempengaruhi Motivasi Kerja	11
2.1.4 Teori Kebutuhan Motivasi	12
2.1.5 Manfaat Motivasi	19
2.2 Konsep Responsibilitas	19
2.2.1 Arti Responsibilitas	19
2.2.2 Parameter Responsibilitas	21
2.3 Konsep Bencana.....	24
2.3.1 Pengertian Bencana	24
2.3.2 Parameter Responsibilitas	26
2.3.3 Penyelenggaraan Penanggulangan Bencana	28
2.4 Kerangka Pikir	30
2.5 Hipotesis	32
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	33
3.1 Jenis Penelitian.....	33
3.2 Variabel Penelitian	34

3.3	Definisi Konseptual dan Definisi Operasional.....	34
3.3.1	Definisi Konseptual Variabel Motivasi Kerja dan Variabel Responsibilitas Penanganan Bencana	34
3.3.2	Definisi Operasional Variabel Motivasi Kerja dan Variabel Responsibilitas Penanganan Bencana	35
3.4	Populasi dan Sampel Penelitian.....	37
3.4.1	Populasi Penelitian.....	37
3.4.2	Sampel Penelitian.....	37
3.5	Teknik Pengumpulan data.....	41
3.6	Teknik Pengolahan Data	41
	1. Memeriksa atau <i>Editing</i>	41
	2. Memberi tanda atau <i>Coding</i>	42
	3. Tabulasi Data.....	42
3.7	Teknik Analisa Data	42
3.8	Uji Validitas dan Realibilitas	44
3.8.1	Uji Validitas	44
3.8.2	Uji Reliabilitas	45
3.9	Kolerasi <i>Pearson Product Moment (PPM)</i>	45
3.10	Analisis Koefisien Determinan.....	46
3.11	Pengujian Hipotesis	47
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....		49
4.1	Gambaran Umum Organisasi Perangkat Daerah (OPD)	49
4.1.1	Profil Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD).....	49
4.1.2	Tugas Pokok dan Fungsi Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD)	50
4.1.3	Visi dan Misi.....	53
4.1.4	Struktur Organisasi Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD).....	54
4.2	Hasil Penelitian dan Pembahasan	55
4.2.1	Karakteristik Responden.....	55
4.2.2	Validitas dan Reliabilitas Instrumen	57
	1. Uji Validitas Variabel X	58
	2. Uji Validitas Variabel Y	59
	3. Uji Reliabilitas Variabel X	60
	4. Uji Reliabilitas Variabel Y	61
4.2.3	Kolerasi <i>Pearson Product Moment (PPM)</i>	62
4.2.4	Koefisien Determinasi	64
4.2.5	Pengujian Hipotesis	65
4.3	Pembahasan	66
4.4	Analisis Deskriptif	69
4.4.1	Kebutuhan fisik	69
	4.4.1.1 Ketersediaan perlengkapan sarana dan prasarana penanganan bencana (alat-alat dan posko)	69
	4.4.1.2 Jumlah alat penanganan bencana	70

4.4.1.3 Kelengkapan alat penanganan bencana.....	71
4.4.1.4 Kesesuaian uang jasa atau gaji	72
4.4.1.5 Kelancaran pembayaran uang jasa atau gaji.....	73
4.4.2 Kebutuhan rasa aman	74
4.4.1.1 Kualitas fasilitas perlengkapan sarana dan prasarana	74
penanganan bencana (alat-alat dan posko).....	74
4.4.2.2 Keamanan alat perlengkapan penanganan bencana	75
4.4.2.3 Kompetensi atau keahlian penanganan bencana.....	76
4.4.2.4 SOP penanganan bencana	77
4.4.2.5 Jaminan keselamatan kerja	78
4.4.3 Kebutuhan Sosial	79
4.4.3.1 Komunikasi antar sesama relawan	79
4.4.3.2 Keharmonisan antar sesama relawan	80
4.4.3.3 Saling mendukung antar sesama relawan.....	81
4.4.3.4 Kesiediaan kerjasama antar sesama relawan	82
4.4.3.5 Sinergi penanganan bencana	83
4.4.4 Kebutuhan akan penghargaan.....	84
4.4.4.1 Penghargaan atas kinerja yang telah dilakukan	84
4.4.4.2 Pengakuan terhadap jenjang pendidikan	85
4.4.4.3 Kemajuan dalam organisasi (karier)	86
4.4.4.4 Pengakuan atau apresiasi terhadap keahlian yang dimiliki .	87
4.4.5 Kebutuhan dorongan mencapai tujuan	88
4.4.5.1 Respon pimpinan dalam mengatasi keluhan relawan dalam	
penanganan bencana	88
4.4.5.2 Wewenang yang diberikan dalam penanganan bencana	89
4.4.5.3 Kepercayaan pimpinan dalam penanganan bencana.....	90
4.4.5.4 Dukungan yang diberikan pimpinan dalam penanganan	
bencana.....	91
4.4.5.5 Respon pimpinan terhadap ide/kreativitas	92
4.4.6 Pemahaman akan tanggung jawab	93
4.4.6.1 Pelaksanaan penanganan bencana di Kecamatan	93
4.4.6.2 Kesiapsiagaan penanganan bencana	94
4.4.6.3 Terselenggaranya penanggulangan bencana secara terencana,	
terpadu, terkordinasi dan menyeluruh.....	95
4.4.6.4 Memberikan Perlindungan kepada masyarakat	96
4.4.7 Pemberian wewenang sesuai tanggungjawab	97
4.4.7.1 Manajemen (Pengaturan) jadwal piket relawan	97
4.4.7.2 Jumlah relawan diposko Kecamatan.....	98
4.4.7.3 Pengawasan (controlling) relawan di Posko.....	99
4.4.7.4 Intruksi, perintah dan Petunjuk terkait tugas dan tanggung	
jawab relawan diposko	100
4.4.8 Adanya evaluasi Kerja.....	101
4.4.8.1 Terlaksanannya penanganan bencana di Kecamatan	101
4.4.8.2 Terwujudnya ketangguhan Daerah	102
4.4.8.3 Kecepatan penanganan bencana	103
4.4.8.4 Efisiensi dan Efektivitas Penanganan Bencana	104

4.4.9 Tindakan-tindakan yang akurat, adil, dan tepat waktu.....	105
4.4.9.1 Kesigapan dalam penanganan bencana.....	105
4.4.9.2 Pemenuhan Kebutuhan Masyarakat dalam ancaman bencana.....	106
4.4.9.3 Perencanaan dan koordinasi menghadapi ancaman bencana	107
4.4.9.4 Ketepatan waktu bantuan atau dukungan dari posko induk.....	108
4.4.10 Komitmen dari Pimpinan.....	109
4.4.10.1 Pemenuhan kebutuhan penunjang penanganan bencana	109
4.4.10.2 Pembinaan-pembinaan terhadap kekurangan yang ada.....	110
4.4.10.3 Arahan atau petunjuk terhadap kekurangan yang ada	111
4.4.10.4 Kepercayaan atas tugas dan tanggungjawab yang diberikan	112
BAB V PENUTUP	113
A. Kesimpulan.....	113
B. Saran.....	113

DAFTAR PUSTAKA
LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

2.1	Teoring Motivasi Higiene Herzberg	14
3.1	Definisi Operasional Variabel Penelitian	37
3.2	Populasi Penelitian	37
3.3	Frekuensi Cluster	39
3.4	Jumlah Sampel percluster	40
3.5	Jumlah sampel Posko Kecamatan	40
3.6	Kreteria pengujian reliabilitas	45
3.7	Interprestasi koefisien kolerasi nilai r	46
3.7	Interprestasi koefisien kolerasi nilai r	46
4.1	Karakteristik responden berdasarkan jenis kelamin	55
4.2	Karakteristik responden berdasarkan umur	56
4.3	Karakteristik responden berdasarkan pendidikan	57
4.4	Uji validitas variabel X	58
4.5	Uji validitas variabel Y	59
4.6	Reliabilitas variabel X	61
4.7	Reliabilitas variabel Y	61
4.8	Hasil analisis kolerasi	63
4.9	Interprestasi koefisien kolerasi	63
4.10	Nilai koefisien determinasi	64
4.11	Nilai t	65
4.12	Ketersediaan perlengkapan sarana dan prasarana penanganan bencana (alat-alat dan posko)	69
4.13	Jumlah alat penanganan bencana	70
4.14	Kelengkapan alat penanganan bencana	71
4.15	Kesesuaian uang jasa atau gaji	72
4.16	Kelancaran pembayaran uang jasa atau gaji	73
4.17	Kualitas fasilitas perlengkapan sarana dan prasarana penanganan bencana (alat-alat dan posko)	74

4.18	Keamanan alat perlengkapan penanganan bencana	75
4.19	Kompetensi atau keahlian penanganan bencana	76
4.20	SOP penanganan bencana.....	77
4.21	Jaminan keselamatan kerja	78
4.22	Komunikasi antar sesama relawan	79
4.23	Keharmonisan antar sesama relawan	80
4.24	Saling mendukung antar sesama relawan.....	81
4.25	Kesediaan kerjasama antar sesama relawan	82
4.26	Sinergi penanganan bencana.....	83
4.27	Penghargaan atas kinerja yang telah dilakukan	84
4.28	Pengakuan terhadap jenjang pendidikan	85
4.29	Kemajuan dalam organisasi (karier)	86
4.30	Pengakuan atau apresiasi terhadap keahlian yang dimiliki	87
4.31	Respon pimpinan dalam mengatasi keluhan relawan dalam penanganan bencana.....	88
4.32	Wewenang yang diberikan dalam penanganan bencana	89
4.33	Kepercayaan pimpinan dalam penanganan bencana.....	90
4.34	Dukungan yang diberikan peminanan dalam penanganan bencana	91
4.35	Respon pimpinan terhadap ide/kreativitas	92
4.36	Pelaksanaan penanganan bencana di Kecamatan	93
4.37	Kesiapsiagaan penanganan bencana	94
4.38	Terselenggaranya penanggulangan bencana secara terencana, terpadu, terkordinasi dan menyeluruh	95
4.39	Memberikan Perlindungan kepada masyarakat	96
4.40	Manajemen (Pengaturan) jadwal piket relawan.....	97
4.41	Jumlah relawan diposko Kecamatan	98
4.42	Pengawasan (controlling) relawan di Posko.....	99
4.43	Intruksi, perintah dan Petunjuk terkait tugas dan tanggung jawab relawan diposko	100
4.43	Terlaksanannya penanganan bencana di Kecamatan	101

4.44	Terwujudnya ketangguhan Daerah	102
4.45	Kecepatan penanganan bencana	103
4.46	Efisiensi dan Efektivitas Penanganan Bencana.....	104
4.47	Kesigapan dalam penanganan bencana	105
4.48	Pemenuhan Kebutuhan Masyarakat dalam ancaman bencana	106
4.49	Perencanaan dan koordinasi menghadapi ancaman bencana	107
4.50	Ketepatan waktu bantuan atau dukungan dari posko induk	108
4.51	Komitmen dari Pimpinan	109
4.52	Pemenuhan kebutuhan penunjang penanganan bencana	109
4.53	Pembenahan-pembenahan terhadap kekurangan yang ada	110
4.54	Arahan atau petunjuk terhadap kekurangan yang ada	111
4.55	Kepercayaan atas tugas dan tanggungjawab yang diberikan.....	112

DAFTAR BAGAN

2.1	Kerangka Pikir	31
4.1	Struktur Organisasi Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) Kabupaten Ogan Komering Ulu	54